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Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer unseres Vereins, 

die heutige Mitgliederversammlung erlaubt es uns wieder unter normalen 
Rahmenbedingungen, heute in den Räumen der Realschule, diese Veranstaltung 
stattfinden zu lassen. Herrn Janke und der Realschule St. Bernhard gilt dafür unser 
besonderer Dank.  

So ist es mir eine Freude, Euch und Sie so zahlreich begrüßen zu dürfen.  

 

Im Anschluss möchte ich auf den Bilderrückblick der Veranstaltungen und Angebote 
2021/22 hinweisen. Christiane Schneider hat eine Auswahl getroffen. Dabei können wir 
bei einem kleinen Imbiss und Getränken das letzte Jahr Revue passieren lassen. 

 

Ich möchte bei der gerade eingeblendeten Statistik der Angebotspalette kurz auf die 
Entwicklung der letzten besonderen Jahre in der Pandemie zurückblicken: 

Alle Angebote, die nach der Unterstützungsverordnung in 2020 anerkannt wurden, 
konnten erfolgreich, ohne große Einbußen auch im vergangenen Jahr durchgeführt 
werden. Darauf können wir stolz sein. Die Mühe hat sich gelohnt: Kontaktpflege, der 
Mehraufwand durch Hygienemaßnahmen, Reduzierung der Gruppenstärke in den 
Vereinsräumen, der Ortswechsel in große Räume – wie bei den Theaterproben oder 
Yoga. Die konsequente Testung samt teilweiser Maskenpflicht – in Fahrzeugen und 
Innenräumen - hat sich bewährt.  Das war für uns alle nicht immer einfach, aber in der 
Summe richtig. Dabei erfahren wir ab diesem Jahr besondere Unterstützung durch die 
Realschule St. Bernhard durch Stellung von Probenräumen und Nutzung des 
Theaterfundus. Seit 2021 durch nunmehr eine feste Kooperation mit der Kulturkirche 
Unterschüpf. Städtische Turn- und Gemeinderäume sind ebenfalls für einzelne Angebote 
bereitgestellt worden. 

Auch auf der Reitanlage, im Therapiestall, konnten weitgehend alle Gruppenangebote Zug 
um Zug wieder stattfinden. Bei Maßnahmen im Stall besteht weiterhin Maskenpflicht. 

Alle haben hierzu beigetragen, mitgemacht und das aufgestellte Gesundheitskonzept mit 
den Hygieneregeln umgesetzt. Mein herzlicher Dank gilt den Eltern und Betreuern, aber 
auch Teilnehmern - den Kindern und Erwachsenen - die uns hierbei unterstützt haben, 
indem sie weiterhin die Einschränkungen problemlos annehmen. Glückliche Gesichter, 
wenn Angebote stattfinden können, hier besonders der Kinder, sind der Beweis, dass 
diese Entscheidung die richtige war. 

Das Jahresprogramm 2021 wurde zunächst monatsweise, inzwischen wieder 
quartalsbezogen, geplant und durchgeführt. Tagesausflüge sowie Theater oder 
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Kinobesuche, für die Reiter Lehrgänge und Turniere sowie inklusive Ferienangebote 
allgemein, waren in 2021 sehr reduziert möglich, aktuell jedoch wieder möglich. 

Hier verweise ich nochmals auf die gezeigte Statistik. 

Der Kontakt über die WhatsApp-Gruppe hat sich bewährt, muss aber auf 
Terminmitteilungen beschränkt bleiben. Fotos und private Mitteilungen sind aus 
datenschutzrechtlichen Gründen nicht erlaubt. 

Unsere Homepage ist hier zu nutzen. Sie ist überarbeitet und wird von Christiane 
Schneider gut gepflegt und enthält viele Fotos der verschiedenen Angebote und 
Veranstaltungen.  

Besondere Höhepunkte: 

Die Aufführung des Inklusiven Theaters mit Hans im Glück in 2021 mit 2 Aufführungen war 
mehr als ein voller Erfolg. Ebenso das Inklusive Kinderbetreuungsangebot über 2 Wochen 
in den Sommerferien ganztags. 

Was uns noch weh tut: 

Spenden und Spendenläufe sind in 2021 weitgehend ausgeblieben, auch übrigens in 
diesem Jahr. Das schmerzt uns sehr. 
 
Was uns hilft: 
 
Die Unterstützung durch Land, Kommune und Stadt Bad Mergentheim, der Pflegekassen 
und die der Sportverbände. 
 
So haben wir uns ins Zeug gelegt und eine Reihe von Anträgen bei Stiftungen und 
Wettbewerben gestellt: 
Das hat sich gelohnt: 
 

• Förderung durch die Deutsche Fernsehlotterie für das Inklusive Theater über 3 
Jahre  

• Förderung durch SWR Herzenssache  

• Förderung durch den Förderpenny   

• Förderung / Wir für hier Volksbank 

• Gewinner des Sportabzeichen - Wettbewerbs kommunal und bundesweit 

• Und nicht zuletzt die Förderung durch die DIAK 
 

Weitere Unterstützung erfuhren wir neben der einmaligen Soforthilfe im lt. Jahr durch 
den Rettungsschirm bis einschließlich Juni 2022. Hierdurch wurden Mehraufwendungen 
an Zeit und Material ausgeglichen. 
 
Wie sieht es mit der Vereinsführung aus – was konnte realisiert werden: 
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Wir hatten uns bei der letzten Mitgliederversammlung zum Ziel gesetzt, uns zukünftig neu 
aufzustellen, um den Verein mit der Verstärkung durch Mitarbeiterinnen, bzw. deren 
Mehrstunden in Verwaltung, neben dem Vorstand auf zwei Säulen zu stellen. Dazu waren 
Weichen zu stellen. Das ist uns weitgehend gelungen. 

Christiane Schneider hatte 2021 eine 16 Std.-Woche, mittlerweile seit 2022 20 Stunden, 
mit einem Bürotag pro Woche auf Grund ihres Umzugs, ansonsten im Homeoffice. Nicole 
Blagojevic kam im Frühjahr 2022 zu uns, hat Frau Mnich abgelöst. Sie wird uns ab 
Oktober mit einem Bürotag vormittags in der Verwaltung unterstützen, ansonsten erstellt 
sie ab 2022 das Angebot für den Freizeittreff, unterstützt als Betreuerin bei stundenweisen 
Angeboten abends und ist in der Regel einmal pro Woche nachmittags in das Reitangebot 
eingebunden. Sie wird sich einer nebenberuflichen Weiterbildung zum Thema Inklusion 
stellen und strebt an, den Trainer Assistenten zu erwerben.  

Was ist zu tun – Ausblick 
 
Durch die Schwangerschaft von Sarah Neumann steht aktuell ein Stabswechsel ab 
Anfang November an. Unterstützung erfahren wir nun durch Barbara Vogelmann, 
Trainerin C, und Bernhard Schweizer, Therapeut DKThR / HFP / Übungsleiter Sport, bei 
allen Reitangeboten. Weiterhin werden wir von Simone Michel als Vertretung unterstützt. 
Wie bereits im Vorjahr gilt es an Schulungen und Seminaren zum SGB IX teilzunehmen 
und im Paritätischen auf Landesebene und Kreisebene präsent zu sein und von dort 
Unterstützung zu erhalten. 
Wir alle sind gefordert, achtsam und zielstrebig den Paradigmenwechsel in der 
Behindertenhilfe nach der Unterzeichnung des Landesrahmenvertrages im Frühjahr 2021 
zu begleiten und unsere Schützlinge hierbei zu unterstützen. Wunsch und Wahlrecht ist in 
allen Bereichen zu berücksichtigen, das gilt auch für die Freizeit. Das dürfen wir nicht 
aus den Augen lassen. 
Anbieter der Behindertenhilfe sind wiederum angehalten, alle gesetzlichen Anforderungen 
umzusetzen, d.h. Anträge nach SGB IX für Fachleistungsstunden zu stellen. 
Die Beantragung von Fachleistungsstunden samt Konzeption für die tiergestützte 
Förderung wurde bis Jahresende 2021 fertiggestellt. Nach Prüfung durch den 
Paritätischen wurde die Verhandlungsaufforderung Anfang 2022 auf den Weg gebracht. 
Die Verhandlungen laufen, wenn auch zäh.  
Für das Inklusive Theater wird die Beantragung von Fachleistungsstunden samt 
Konzeption demnächst folgen. 
 
Inzwischen haben Verhandlungen vor dem Sozialgericht verschiedener Klagen von Eltern 
für die Übernahme der HFP/PFP/tiergestützte Förderung durch die Eingliederungshilfe 
erfolgreich stattgefunden.  
 
In der letzten Mitgliederversammlung wurde der neue Vorstand gewählt, Ämter und 
Zuständigkeiten verteilt. Das hat sich mittlerweile als Entlastung für meine Person 
bewährt. Mit der Weiterbildung und den Einstieg in Verwaltungsaufgaben von Nicole 
Blagojevic können auch Urlaubszeiten und Kranktage von Christiane Schneider künftig gut 
überbrückt werden. 
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Es bleibt mir, unseren Mitarbeitern für das Engagement zu danken, den Betreuern, 
Trainern und Übungsleiter/Therapeuten, die uns darüber hinaus ehrenamtlich so wertvoll 
unterstützen. 
  
Ich möchte mich bei Ihnen und Euch allen, last but not least bei meinen 
Vorstandskollegen, sehr herzlich für das Engagement und die Unterstützung sowie für das 
gute und wertvolle Miteinander bedanken. 
 

Es bleibt mir, Ihnen und Euch allen für das entgegengebrachte Vertrauen meinen Dank 
auszusprechen. 
 

 

Gut Üttingshof, 28.09.2022        1.Vorsitzende 

Sprungbrett e.V. 


